

平成28年6月臨時会胎内市教育委員会会議録

1 開会年月日 平成28年6月1日（水曜日）午前10時30分

2 開催場所 黒川庁舎 第1応接室

3 出席委員 教育長 小谷 太一郎
委員 藤木 國 裕
委員 水澤 克夫
委員 加藤 直子
委員 中野 友美

4 説明のため出席した者

学校教育課長 佐藤 守
生涯学習課長 池田 渉
管理指導主事 中村 祐一

5 事務局職員出席者

学校教育課参事 小野 秀夫
学校教育課主任 富井 由美子

6 議事日程

日程第1 会議録署名委員の指名

日程第2 事務局の報告（教育長、学校教育課長、生涯学習課長、管理指導主事）

日程第3 議事

議第19号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申出について＜非公開＞

- ・平成28年度胎内市一般会計補正予算（第2号）
- ・胎内市芸術文化交流施設建設基金条例を廃止する条例

7 審議の経過及び結果

○ 教育長

これより胎内市教育委員会6月臨時会を開催いたします。

日程第1 会議録署名委員の指名について

○ 教育長

胎内市教育委員会会議規則第16条の規定により、本日の会議の署名委員は藤木委員にお願いします。

日程第2 事務局の報告

○ 教育長

次に、事務局の報告です。最初に教育長の報告からお願いします。

○ 教育長

1 小学校の運動会について

5月21日、市内の築地小学校を除いた4校の小学校で運動会が盛大に行われました。天候にも恵まれ、地域の方、PTAの方も一緒になって競技に参加している様子も見られました。

2 第11回胎内市民グランド・ゴルフ大会について

5月22日に陸上競技場でグランド・ゴルフの大会が開催されました。ルールはゴルフと同じで、参加者は121名で62歳から92歳の方が参加されていました。健康寿命ということで健康に気を使って楽しくコミュニケーションをとる。素晴らしいことであり、学ばせていただきました。

3 県都市教育長協議会春季定期総会について

5月23日、県の都市教育長会議（20市）が柏崎市で開催されました。上越市から、上越教育事務所に現在配置されているスクールソーシャルワーカー（通称SSW）を対応件数が多いので1名から2名の配置にしてほしいという要望がありました。同じく上越市から、子ども、子育て支援の制度に係る特定教育・保育施設の利用者負担額の国の基準額の引き下げ等についての要望がありました。いずれも、検討させていただきますという回答がありました。情報交換では、胎内市からは「中学校の適正規模・適正配置等について」ということで参考になる事例をたくさん書面でいただきましたので後程、委員の皆さんにお配りしたいと思います。それから、見附市の方からは給食センターを整備したいということで、年間の給食のランニングコストが非常に高いので、今後、情報交換した中で安くて安心、安全な給食センターを整備

していきたいということありました。

4 新潟県学校給食会理事会について

5月31日、県学校給食会理事会に出席しました。パン工場が減ってきていくということで今後、上、中、下越の拠点となるところにパン工場を整備していくことも考えなければならないというような話がありました。

5 宮田亮平さんを祝う会について

5月30日、宮田亮平さんの文化庁長官に就任の祝賀会が新潟市であります。胎内市も今年度、美術館を会館したということで美術協会から案内をいただきまして、出席させていただきました。文化庁長官からは、2019年に国民文化祭を新潟県で開催したいというお話がありました。

○ 教育長

質疑等につきましては、後でまとめてお願ひしたいと思います。それでは、学校教育課長の報告、お願ひします。

○ 学校教育課長

1 関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会

5月27日、28日とお世話になりました。次回の開催地は神奈川県大和市となりますのでよろしくお願ひいたします。

2 給食センターの異物混入の改善について

給食センターでの異物混入が多かったということで委託業者の共立メンテナンスの方に改善の対策を求めていたのですが、昨日、改善報告書が提出されました。その内容を精査して今後の対応を考えて行こうと思います。報告書の中で重視したのが本社からの定期的な巡回指導が年に数回のところを毎月、原則1回以上の巡回指導が盛り込まれているということが評価できる点かと思います。

3 中学生海外体験学習について

市内の中学生海外体験学習の募集については昨日が締め切りでした。参加申込者は全体で34名、市内の中学生が26名、市外の中学生が8名ということで倍率としては2.8倍という状況です。以上です。

○ 教育長

次に、生涯学習課長の報告、お願ひします。

○ 生涯学習課長

1 東京音楽大学シンフォニーオーケストラについて

6月5日に開催されます東京音楽大学オーケストラのチケットが完売しました。当日は10時からリハーサルが行われまして、その様子を市内の小、中、高校生が見学できることになっております。また、前日、土曜日の午後6時から1時間ほど黒川中学校と中条中学校の吹奏楽部の子どもたちが大学生にグランドホテルでクリニックをしていただく予定になっております。その後、夜7時から歓迎会を行いまして教育長他3名、生涯学習課から出席することになっています。

2 「ふれすぽ胎内」の営業開始について

「ふれすぽ胎内」が今日、6月1日より通常営業となり、有料になりました。今日は二市北蒲の中学校のバレーボールの大会が開かれております。トレーニングルームの登録については、順調に推移しております500名くらい登録されました。以上です。

○ 教育長

続きまして、管理指導主事の報告、お願いします。

○ 管理指導主事

1 生徒指導上のトラブルについて

(詳細省略)

2 自転車による飛び出し事故について

(詳細省略)

3 「ズボンおろし」について

(詳細省略)

4 教職員の不適切な対応について

(詳細省略)

5 給食のアレルギー対応食の誤食について

(詳細省略)

6 クマの出没について

最近のクマの出没ということで昨日が、夏井の河原、羽黒の畑に1時と4時の2回出没しております。その前には須巻の290号線、鍬江では人に危害を加えるクマによる事故がありました。昨日は中条小学校の職員が巡回するなどの対応をとっておりますし、夏井の方は通学路ではないのですが、遊び等については充分に注意するように指導しております。これからクマ対策についても考えていかなければならぬと考えております。以上です。

○ 教育長

ありがとうございました。ここまで私を含めて4名の報告がありましたが、何かご質疑等ありますでしょうか。

○ 水澤委員

授業中のトラブルの件ですが、指導してもなかなか言うことを聞かなかつたということは、何か教師に対して不満が溜まつていなかつたか。そういうところを掘り下げてみると解決の糸口に繋がるのではと思うのですが。

○ 管理指導主事

今回トラブルのあった教諭は学級の子どもたちがなかなか落ち着かないで、補助で子どもたちの様子を見に入っていたようです。授業が落ち着かない中で動いていたので、級外の先生が空き時間に入ったというようなことかもしれません。そのような背景については、また確認させていただきます。

○ 教育長

その他いかがでしょうか。

○ 水澤委員

ズボンおろしの件ですが、問題が起きるとそれについての対処はしているけれども、その対処の方法がいつも、保護者に謝罪して保護者の了承を得てこれでもう片付いたというようなことでいつも終わっているような気がします。わたしは、もっと深いところで、普段の指導がどのように行われているのかその辺のところにもっと改善策があるのではと思われて仕方ないのですが。

○ 藤木委員

水澤委員もお話しされたように、なかなか指導が難しい子がいて問題が多発しているということですので、是非、校内研修をしっかりと深めるようにしていただきたいと思います。教員のまとまりがないと子どもたちの指導が適切に行われないことが多いので、学校全体（チーム）として取り組んでいくことが大事だと思います。場合によっては教育委員会がサポートして、指導に関して専門的な知識を持っている方を招いて研修を受けるなど、校内研修を取り入れてみるような教育委員会の指導はいかがでしょうか。

それから、アレルギーの誤食の件ですが、たまたま本人に症状がなかつたので、ほっとしていますが、場合によっては命に関わることなので。前回マニュアルをきちんと作ったはずだと思うのですが、そのマニュアルは守られていたのかどう

か。その辺はいかがですか。

○ 管理指導主事

マニュアルは守られておりまして、アレルギーについては、いつもスクールオフィスの日瀝に「除去食〇〇」と載せていますし、担任の机の上にも「今日の除去食〇〇なので対応お願いします」という紙を養護教諭がきちんと載せておきます。それを、この時は、担任が見なかつたということなので、マニュアルがあつても、藤木委員さんからお話を合つたような部分でなおざりになつていていたということを否めないと想ひますので、それについては、厳しく指導いたしました。

○ 藤木委員

マニュアルがあつても守られなかつたということは、管理職の責任です。子どもの命に関わることなので、きっちり校長に話をしてマニュアルどおりにできなかつた理由を報告してもらい、以後このようなことが絶対に無いような指導の徹底をお願いしたいと想ひます。

○ 教育長

他に何かありますでしょうか。

○ 加藤委員

海外体験学習の参加申し込み者の男女の比率はどうなつていてしょうか。

○ 学校教育課長

男子が13名、女子が21名です。その内、市外からは8名のうち女子が5名です。

○ 加藤委員

ありがとうございました。それから、クマの出没についてですが、学校に近づいてきているような気がします。いざとなつたら危険な場合は下校させないとか、防災無線で広く知らせるとかした方がいいのかもしれません。

○ 教育長

その他いかがでしょうか。ないようですので報告は以上で終わります。

○ 教育長

次に、議事については、「議第19号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申出について」を議題とします。

「議第19号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申出について」（秘密会）

- ・平成28年度胎内市一般会計補正予算（第2号）
- ・胎内市芸術文化交流施設建設基金条例を廃止する条例

<議事録非公開>

8 その他

○ 教育長

次に、「その他」に入ります、何かありますか。

○ 事務局

- ・三市北蒲教育委員会連合協議会定期総会について
- ・五市二郡卓球選手権胎内大会について
- ・第30回三市フォアマンソフトテニスについて

○ 教育長

他に何かありますでしょうか。特にないようですので、次回の日程についてですが、次回は6月29日（水）13時30分からということでお願いいたします。
以上で6月臨時会を閉会いたします。

午前11時32分 閉会

平成28年6月29日

教 育 長 小谷太一郎

藤木國祐

會議録署名委員